



Oficialismo inscribe dos pactos parlamentarios por separado ante el Servel

Description

Las coaliciones “Unidad por Chile” y “Verdes, Regionalistas y Humanistas” formalizaron sus candidaturas para las próximas elecciones parlamentarias.

Las oficinas del Servicio Electoral (Servel) fueron escenario ayer de la inscripción formal de los dos pactos parlamentarios del oficialismo, que decidieron presentarse por separado en las próximas elecciones.

“Unidad por Chile” se consolida como coalición ampliada

El primer pacto en inscribirse fue “Unidad por Chile”, que agrupa a los principales partidos del conglomerado oficialista junto a la Democracia Cristiana. Esta alianza busca proyectar una imagen de unidad y competitividad electoral.

Durante la ceremonia, la presidenta del Partido Socialista, Paulina Vodanovic, destacó que el resultado de las negociaciones permitió construir “una lista muy competitiva y forjada en la unidad”. La dirigente socialista enfatizó que “esta lista se proyecta también con la candidatura de Jeannette Jara, se proyecta a mantener los derechos sociales, mantener los derechos de la mujer, porque aquí lo que estamos forjando es una nueva coalición, una coalición que le dé gobernabilidad a nuestro país”.

Vodanovic también confirmó la ratificación del actual senador por la región de Arica y Parinacota, José Miguel Insulza como carta del PS por la circunscripción de Valparaíso.

Por su parte, Lautaro Carmona, presidente del Partido Comunista y de la colectividad de la candidata presidencial Jeannette Jara, reiteró que Gustavo Gatica será el candidato del distrito 8 como independiente, pero con cupo del PC.

Segunda lista: “Verdes, Regionalistas y Humanistas”

Posteriormente, la Federación Regionalista Verde Social (FRVS) y el Partido Acción Humanista inscribieron su propio pacto parlamentario denominado “Verdes, Regionalistas y Humanistas”, que incluye al colectivo Transformar liderado por el ex alcalde de Valparaíso Jorge Sharp. Esta lista presentará cerca de 140 candidatos a nivel nacional.

La presidenta de FRVS, Flavia Torrealba, explicó los objetivos de su coalición: “Queremos pelear porque la agenda regionalista, verde y humanista, el buen trato, la agenda verde, pelear por el Chile sustentable, sostenible que aspiramos, la economía escala humana”.

Torrealba defendió la decisión de ir por separado, calificándola como “estratégica” y “política”. “Sabemos que es una decisión arriesgada, pero nuestros partidos no nacieron para morir arrodillados. Estamos aquí y vamos a pelear en todas nuestras instancias electorales”, declaró.

El presidente de Acción Humanista y diputado en ejercicio, Tomás Hirsch, acompañado por su correligionaria Ana María Gazmuri, también diputada y reconocida actriz, expresó su satisfacción con el proceso: “Estamos muy contentos y orgullosos de la lista que hemos levantado”.

Estrategia dividida del oficialismo

La inscripción por separado de estos dos pactos refleja las diferencias estratégicas al interior del oficialismo, donde algunos sectores optaron por la unidad amplia mientras otros priorizaron mantener sus identidades programáticas específicas, particularmente en temas ambientales, regionalistas y de derechos humanos.

Esta fragmentación podría tener implicancias importantes en la distribución de votos y en la capacidad de representación parlamentaria del sector gubernamental en las próximas elecciones.

El Maipo

Date Created

Agosto 2025